

LA UNION REPUBLICANA.

ORGANO DE LA COALICION REPUBLICANA DEL DISTRITO.

Director D. Juan Bta. Clará.

En Figueras: trimestre, 2 pesetas. — Fuera, 2 pesetas. — Pago adelantado. — Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Los Suscritores tendrán derecho á insertar gratis cada mes un anuncio de 20 líneas.

Los originales que se remitan deben estar firmados y no se devolverán se inserten ó no.

Redaccion y Administracion: Calle Nueva, núm. 1.

Importante.

En el *Indicador Ampurdanés*, ó *Almanaque y guía del Ampurdán para el año 1886*, se admitirán á precios sumamente reducidos, ANUNCIOS de todas clases, que iran impresos en papel de color, en página entera, y al fin de la obra.

Las personas que deseen hacer públicos sus establecimientos ó productos por medio del *Indicador*, se servirán pasar á la Administración las oportunas notas, antes del 1.º de Setiembre próximo para la debida compaginación.

Así mismo los que antes de dicho día 1.º de Setiembre, satisfagan el importe de dos ejemplares, se continuará al final de los citados anuncios, mediante las oportunas notas, un pequeño anuncio de sus casas, teniendo derecho á percibir, gratis, un ejemplar de dicho *Indicador*.

El ejemplar costará 2 reales.

Para todo lo referente al mismo dirigirse á su editor, D. Juan Hereu, calle Nueva, núm. 1, imprenta Figueras.

El procurador D. Ignacio Bofill y Gelabert, ha trasladado su habitación y despacho á la calle de Aviñonet, núm. 17.

Republicanos.

Retratos de fotografía de D. Manuel Ruiz Zorrilla, precios módicos los espere de nuestro Director calle de Perelada, número 35,—Tienda.

La coalicion electoral.

Nosotros que desde nuestra aparición en el estadio de la prensa lo hicimos levantando la noble bandera de la coalicion republicana en este distrito, nosotros que

hasta la fecha hemos dedicado algunos trabajos para realizarla, desentimos con hondo pesar nuestro de la mayoría de nuestros partidarios, nosotros queremos si la coalicion, pero la queremos de todos los republicanos contra todos, absolutamente todos los monárquicos.

Respetamos la opinion de nuestra ilustre Junta Central, la de los jefes de todas las fracciones republicanas que se han coaligado con las fracciones liberales monárquicas, no los atacamos, solo si, nos vemos obligados á dar nuestra humilde opinion.

Leemos con inusitado afán los periódicos de Madrid y provincias, en ninguno hemos encontrado hasta la fecha, razones que nos hayan convencido ó persuadido de la conveniencia y utilidad de la coalicion electoral verificada.

No nos parece ni conveniente, ni necesaria, ni mucho ni menos practica, la coalicion electoral de republicanos y monárquicos.

Solo vemos que los republicanos prestamos nuestras fuerzas á los monárquicos, desacreditados en sumo grado, para que estos con nuestra ayuda alcancen el poder, poder que la mayoría de los españoles lo quieren ver en mano de republicanos y no de monárquicos ¿pues que vamos ganando los republicanos gobernandonos Sagasta, Martos, Lopez Dominguez Moret y tantos otros monárquicos liberales? ¿No tienen todos por ventura en su vida política manchas de noble sangre republicana? ¿Hemos de olvidar por ventura ofensas sangrientas recibidas de todos estos caballeros.

No, y mil veces no; lo hemos dicho ya, ó rojos ó negros, no queremos medias tintas.

Entrar hoy en inteligencias y pactos con los monárquicos, para que estos por nuestra ayuda escalen el poder y nos pidan ó nos elijan luego servicios que nuestro credo, nuestro modo de ser y de pensar les ha de negar forzosamente, no nos parece honroso, ni practico.

Queremos si la coalicion republicana y de ir á las urnas, ir solos ó no ir, pues las malas compañías siempre han logrado sino pervertir al bueno perderlo y nosotros no deseamos ni pervertirnos ni perdernos conociendo el peligro.

Nos pesa disentir con todos los reco-

nocidos jefes de las fracciones republicanas, hubieramos querido verlos unidos todos é ir todos á las urnas, si así lo hubiesen creído conveniente ó todos hubiesen aconsejado el retraimiento, que para nosotros era lo mas logico, sabiendo y no pudiendo dudar por un momento siquiera que Romero Robledo Ministro de Gobernacion y que quiere ganar justa ó injustamente las elecciones.

Nos hubiera satisfecho en extremo ver que todos los jefes de las fracciones republicanas se hubiesen convencido, como lo estamos nosotros, que hoy es materialmente imposible triunfar en las urnas y en consecuencia se hubiesen unido para algo mas practico.

Años ha que nuestro ilustre jefe D. Manuel Ruiz Zorrilla ha profetizado que no es posible esperar nada bueno, nada noble de los monárquicos españoles y mucho menos de aquellos que hoy se intitulan demócratas monárquicos.

¿Os es necesario republicanos españoles que para que os convenzais que Ruiz Zorrilla tiene razon os den todos los días de palo? ¿Creeis buenamente que la República perdida en los Campos de Sagunto, puede ser restaurada con la ayuda de los mismos que la traicionaron?

No, jamas.

Respetamos no obstante la desicion de nuestros jefes, esta divergencia no ha de ser causa de insubordinacion en nosotros, no, solo hemos querido dar á conocer á nuestros favorecedores nuestra opinion, así como á los republicanos todos, al objeto de que vean quien está en lo justo y quien es mas practico.

J. B. Clará.

CABOS SUELTOS.

De *El Progreso* de Jabea.

«Nada menos que doce meses se les debe á los maestros de primera enseñanza de Albuñol y Granada, pero en cambio, á un padre jesuita que á estado allí predicando se le han dado 550 pesetas.

Se conoce que el Ayuntamiento de Albuñol simpatiza con el nuevo proyecto de enseñanza de Pidal.

Por ello, segun yo discurre el alcalde será un burro;

y buscando al pensamiento, los concejales jumentos.»
Conformes querido colega.

Modelo de Alcaldes:

«Ayer se presentó un vecino del pueblo de Aladren al Sr. D. Felipe Garcia, alcalde de dicho pueblo, con un oficio, solicitando se le diera la tramitación correspondiente y se le acusara recibo, á lo que dicho Sr. se negó. Es claro, el buen señor no sabia leerlo, ni vé mas lejos de sus narices.»

Así lo dice un colega de referencia á una carta. No deja de ser raro; pero ¿sabe hacer elecciones ese alcalde?

Si sabe esto, basta y sobra para Romero.

D. Manuel Llano y Pèrsi.

Nació Don Manuel Llano y Pèrsi en Madrid el día 40 de Abril de 1826. Cursó la segunda enseñanza en el Instituto de San Isidro, ocupándose luego en el estudio de nuestros clásicos, y edicióse despues a la literatura dramática, escribiendo «El premio grande» en colaboración con Calvo Asensio y Rosa Gonzales; «Un voto y una venganza» con Zuricalday; «Un hidalgo aragonés» (con Eugenio Rubí los actos segundo y tercero) y él solo, «Icaria de Paredes», drama en tres actos y un prologo, y la comedia en un acto, «No hay chanzas con el amor» obras todas ellas representadas con aplauso y dadas á la imprenta, así como «Vaivenes de la fortuna» y otras que no alcanzaron los honores del proscenio. Llevado en su entusiasmo por el arte dramático español, contribuyó á la creacion de la Sociedad de autores españoles.

No contentándose con los estudios hechos en España, y aviso de ampliarlos, á impulsos sin duda de su espíritu un tanto tocado de romanticismo, deseo de admirar otros horizontes en los que el arte se desarrollara quizá con mas fuerza, emprendió en 1848 un largo paseo por Europa, dedicándose siempre al estudio de los grandes poetas.

Vuelto á la patria cultivó el género lírico, con tal éxito, que algun amigo suyo hubo de calificarle de *individualista en poesia*.

Muchos son los trabajos de esta índole, que el Sr. Llano y Pèrsi ha terminado. Algunos han visto la luz pública; pero otros, acaso los mas, aun permanecen inéditos.

Al llegar á este punto bien quisieramos permitirnos el honor de transcribir algunos; pero el temor de ofender la modestia del autor nos lo veda. Al mismo tiempo es tan poco el espacio de que disponemos, que habria de limitarse nuestro deseo á la insercion de algunos solamente. Esto causa en nuestro ánimo no poca perplejidad. ¿Cuales elegiríamos? Conocemos varias poesias del Sr. Llano y tan notables nos parecen que no sabemos en cual fijarnos principalmente.

Dejémoslo; y si un día podemos aprovechar un descuido de nuestro biografiado, obsequiaremos á los lectores de «El Progreso» con la insercion en el periódico de dichas poesias. Pero de esto, ¡por Dios! que Don Manuel no se entere porque fracasaria nuestro proyecto.

No era bastante á satisfacer las aficiones literarias de nuestro personaje el cultivo de la poesia. Necesitaba emplear de otro modo sus condiciones de escritor notable y lo hizo escribiendo folletos en los cuales demostrado tiene su mérito indiscutible, como hombre estudioso, de talento y de imaginacion. Sus opúsculos titulados «¿Hay inestabilidad en el lenguaje?» «La literatura» «El cazador de percarces» y «Campana de Napoleón en Egipto» revelan bien claramente sus innumerables conocimientos tanto históricos y políticos, como científicos y filosóficos.

Llegamos á tener que ocuparnos de Llano y Pèrsi como hombre público, que es como se le

conoce; y á describirle con verdadera exactitud encaminaremos nuestras fuerzas.

Si como escritor supo colocar su honrado nombre á grande altura, como político puede y debe servir de modelo á todo el que pretenda adquirir las condiciones precisas para dedicarse á la vida pública. Honrado á carta cabal, trabajador incansable, enérgico y valiente como pocos; su valor y su energía rayan en la temeridad. Su espíritu imposible de vencer por la fatiga, es igualmente altivo ante el peligro.

Venid, mercaderes políticos, vosotros los farsantes inventores de las pacíficas evoluciones, los que un día defendeis la libertad para traicionarla al siguiente, los que balagais al pueblo buscando su admiracion y su aplauso y le aprovechais como base de vuestro engrandecimiento; y luego conseguidos vuestros fines le negais la libertad y derechos, pisoteais su dignidad y emborronais su limpia historia.

«Pueblo!—le decís en los arrebatos ficticios de vuestro calculado entusiasmo,—pueblo alza la frente, mira al sol, que mirarlo puedes sin que sus rayos te deslumbren, que mas brillante es tu grandeza. Levanta la frente, contempla tu perdicion y tu ruina.»

«Vélas como avanzan con pasos de gigante, precipitada su marcha por la maldad y la enepitud de los hombres que te gobiernan.»

«Nosotros, solo nosotros somos los llamados á regenerarte, los únicos aptos para colocarte al nivel de las grandes potencias. Y luego.... luego ¿que pedazo de pan la dais al pueblo cuando le dais un derecho?»

Eso ha dicho el mas acomodaticio de nuestros políticos y eso decís vosotros todos, aunque lo decís muy bajo, porque vuestra cobardía digna hermana de la indignidad, unica fuerza impulsora de vuestros actos, no consiente que tengais siquiera la vergüenza de la apostasia.

Venid os digo. Repasad conmigo la historia del antiguo redactor de *La Iberia* y aprender lo que debe ser un hombre público.

Llano y Pèrsi ingresó como redactor de este periódico en 1854, á las ordenes del insigne Calvo Asensio, continuando en él, hasta 1863 en que por motivos de salud, tuvo que abandonar, si bien momentáneamente la vida un tanto azarosa que hasta entonces habia llevado.

Su paso por la redaccion del valiente periódico liberal, es de una demostración mas, de lo mucho que Llano ha valido siempre. Defendió con su acostumbrada firmeza los principios del partido progresista y no solo los principios, si que tambien sus hombres. El año 1866 se batió con un escritor de esos que sin duda no conciben la energía, sin ultraje, porque el individuo en cuestion, calificó de latro facciosos á los subleados de Villarejo.

Tomo parte activa en los movimientos de 1854 y 1863, defendiendo con las armas lo mismo que defendia con la pluma. Elegido concejal en 1862 siempre tuvo presente cual era su mision y no abandonó un momento el cumplimiento de su deber. Velo constantemente por los intereses del pueblo en cuya administracion debia ocuparse, velando igualmente por sus derechos, que «no en balde se llamaba alcalde de Madrid y no del Gobierno ó de la Reina.»

Cuando ocurrieron los sucesos de San Daniel. Llano y Pèrsi protestó contra los atropellos del Gobierno y pidió en una proposicion presentada al Ayuntamiento que en la procesion del próximo dos de Mayo, no figurase la guardia veterana. Peticion que no fué escuchada, noble alarde de dignidad, que no mereció la aprobacion de los representantes del pueblo madrileño, dando lugar con esto, á que nuestro biografiado y algunos de sus compañeros arrojasen al suelo y pisoteasen las insignias de su cargo, no creyendo honrado lucir en público lo que si hasta aquellos momentos pudo ser y fué desde luego, emblema de la grandeza de un pueblo hidalgo, habia perdido los resplandores de su gloria pasando á ser baldón de ignominia, interin no fueran castigados los autores del inicuo atentado de los sicarios del moderantismo.

Esta levantada actitud trajo como consecuen-

cia inmediata la destitucion del Ayuntamiento; algo parecido á lo que ahora tenemos ocasion de presenciar en la heróica villa.

Pero entonces hubo un O'Donnell que dió satisfacción á los concejales suspensos, y hoy no es de esperar que nadie tenga el valor suficiente para desagraviar á las victimas del politiquillo encargado del Ministerio de la Gobernacion.

Bien es verdad que la falta (1) principal de Romero, no estriba en dar la licencia á nuestros ediles, sino en no habersela dado antes.

Pero sigamos aunque solo sea á la ligera, ocupándonos de nuestro querido amigo.

Á él se le debe la primera casa de socorro de las afueras de Madrid. Fué sócio de la benéfica «Los amigos de los pobres», creada en 1865 para la asistencia de cólericos.

Encargado en 1866 de la direccion del movimiento revolucionario en Valencia, salió para esta ciudad el 21 de Julio; pero reprimida la conspiracion tuvo que huir siendo preso en Victoria y conducido á Madrid, encerrado en el Saladero. Triunfante la Revolucion de Setiembre, la Junta suprema le nombró Alcalde de Madrid, puesto, que no quiso aceptar. Preferia seguir luchando en la prensa; mas su salud algo quebrantada le obligó á dejar la direccion de *La Iberia*, que desempeñaba y al hacerlo dirigió á sus compañeros una muy notable carta de la cual extractamos lo siguiente:

«Ah! tambien el periodismo tiene sus inválidos! La pira en que arde el sacrosanto fuego de la libertad y del honor, consume brevemente la inteligencia y la juventud de muchos hombres esforzados y generosos.

«Bendito Dios que me ha permitido presenciar la redencion de un gran pueblo! Ya es libre, perfectamente libre. ¿Querrá ser esclavo otra vez? No: el estigma del suicidio y de la ingratitud, no, no mancharán su frente, no y mil veces no.»

«Llor á los ilustres hombres que iniciaron y personifican la Revolucion de Setiembre, la mas bella, la mas grande, que se registra en los anales del mundo.

Y el hombre que así se expresa olvidaba sus esfuerzos por esa gran revolución y cuando llegó el momento de obtener el premio de sus afanes, se escusaba escondiéndose entre los pliegues del augusto manto de su modestia.

Esto prueba, como dice un notable escritor (2) el romántico amor á la libertad de nuestro antiguo progresista.

Apenas se publicó la carta á que nos referimos, corrió por la prensa la noticia de que el Sr. Llano se retiraba á la vida privada, noticia que arrancó una viril protesta de nuestro personaje.

Del manifiesto hecho con tal motivo copiamos.

«Vengo del pueblo y de la libertad, y voy rindiendo culto á las causas grandes y generosas, á coadyuvar para que el orden, que sin él no se concibe la existencia de las sociedades, se consolide aquella sobre las bases indestructibles. Soldado á la vez, que escritor, siempre en la brecha que responde de mis actos en lo porvenir un pasado sin mancha, mi vida entera que desde luego entrego al examen de todos?»

Dejó el periodismo, pero no la política. Creia llegado el momento de emplear sus fuerzas en distinta esfera de la en que habia vivido. Aspiraba á la investidura de diputado y la obtuvo por Alcalá cuya representacion trajo á las Cortes constituyentes.

En ellas siguió siempre afiliado al partido progresista, hasta que el señor Segasta tuvo por conveniente empezar sus ejercicios gimnastico-políticos, que no sabemos cuando terminarán. Al deshacerse el partido progresista, siguió á los hombres que mas genuinamente representaban las tendencias de aquella honrada agrupacion, aliándose el partido radical.

(1) ¡Esto es benevolencia!

(2) D. Angel M. Segovia.

Elegido secretario segundo de las Constituyentes, pasó a primero a la muerte de Olózaga. Votada la monarquía de D. Amadeo de Saboya, D. Manuel Llano Pérsi fué secretario de la Comisión que llevó a Italia el acta en que constaba la votación. Entonces le concedió el gobierno italiano así como también a sus compañeros la cruz de la corona de Italia y más tarde obtuvo del portugués la gran cruz del Cristo de Portugal.

A partir de aquella época, el Sr. Llano y Pérsi ha estado siempre al lado de nuestro ilustrado jefe D. Manuel Ruiz Zorrilla sirviéndole con lealtad y negándose siempre a aceptar los empleos que se le conferían. Solo afuerza de grandes instancias consintió ser Consejero de Estado.

El que consagró su inteligencia toda a los mejores años de su existencia a la causa de la libertad, el que en las luchas políticas expuso su vida y su hacienda, que lo mismo empuñó la pluma que las armas, jamás quiso aceptar la más insignificante recompensa. Carteras, embajadas, cuanto le fué ofrecido, todo lo rechazó. No parece mentira que sea español cuando no hay compatriota suyo que al lanzarse a la palestra no fije su idea en ser ministro?

Pues Llano y Pérsi no quiso serlo.

¿Por qué? No lo sabemos. Es decir, creemos que fué modestia, y a caso por alguna otra causa. Cual fuera esta, no se puede precisar. D. Manuel rechazó siempre los honores oficiales, cuando se le ofrecían remunerados, pero en cambio aceptó y acompañó con acierto los que nada le producían. Entre otros que no he mencionado en el curso de este desaliñado trabajo, puedo citar los de Teniente Alcalde, Alcalde de Distrito, Presidente de casa de socorro y fundador de la Asociación de Escritores y Artistas, que hoy le cuenta en el número de sus socios beneméritos. Fué también Vice-presidente de la antigua Tertulia Progresista y actualmente tiene el cargo de Presidente del Casino y Vice-presidente de la del partido republicano progresista.

CRÓNICA GENERAL.

Sastrería de D. Juan Fort ca- lle del Palau subida por la calle del Horno núm. 4 piso 2.º

En dicha casa se ha recibido un variado y elegante surtido de géneros de la estación de verano. Prontitud y elegancia en la confección de toda clase de prendas. Precios equitativos.

Delegación especial del gobierno en esta ciudad. Ha tomado posesión de ella D. Manuel Gil Domínguez, persona de reconocida ilustración y que según noticias, apesar de ser agraciado en tal destino por el gobierno conservador que nos des gobierna, viene animado a ser recto, justo y leal. Nos alegraríamos observe tal conducta, no escaseándole nuestros aplausos en todo lo que se haga acreedor a ellos. Le agradecemos el atento B. L. M. que nos ha remitido y tenga la seguridad de encontrar en nosotros unos leales perrotistas.

Correos.—Sabemos que los extravíos que sufren nuestros suscritores de fuera, son motivados por la negligencia de los señores peatones y no por el Sr. Administrador de correos de esta ciudad, cuyo Sr. distribuye con la regularidad que tiene acreditada los papeles.

Rogamos pues a los señores peatones de fuera se sirvan hacer la entrega a sus consignatarios.

El profesor de violín D. Ramon Tomás encontrándose accidentalmente en esta ciudad ha ofrecido sus servicios a la orquesta que actuará en el Casino Menestral durante las ferias.

No dudamos se verá aplaudido como siempre.

Bomberos.—La compañía de bomberos de esta ciudad verificará el día 4 por la mañana un simulacro, bajo el orden siguiente.

A las 7 de su mañana las cornetas de dicha compañía tocarán diana, a las 8 y 1/2 llamada a la carrera, a las 9 la compañía irá a recoger el banderín, a las 9 y 1/2 darán principio a los trabajos del simulacro que se verificará en la casa de D. Pedro Bosch sita en la Placeta. En estos trabajos podrá el público admirar el

salvavidas Carolá, invención del Sr. D. Jaime Carolá capitán de la expresada compañía de bomberos; cuyo aparato además de su estremada sencillez reúne otras ventajas como son el de poderse utilizar con toda seguridad aun que la casa incendiada se encuentre enclavada en una calle estrecha, el de poder salvar en pocos minutos a una infinidad de personas por la rapidez con que se puede trabajar. Sabemos que este aparato ha alcanzado justos elogios por personas peritas en la materia.

El Sr. Carolá finidos los trabajos obsequiará a sus subordinados con una espléndida comida. Lástima es que dicha compañía y sus dignos y entendidos jefes no se vean más protegidos por quien debería protegerles.

Otro día nos prometemos ocuparnos estensamente de la compañía de bomberos, de su organización, de su vida y de todo lo concerniente a ella.

La Erato.—Damos las gracias más sinceras por la invitación que nos ha hecho dicha Sociedad para el concierto y baile que con el fin de dar más realce a las ferias que se celebran en esta ciudad dará dicha Sociedad el día 4 a las 7 de su noche en sus salones.

Casino Menestral.—Este casino también procura dar la esplendidez y realce posible a las ferias a cuyo objeto ha organizado un magnífico baile que tendrá lugar en los salones del mismo en la noche del día 3 y un concierto vocal e instrumental el día 5 a las 9 y media de la noche. Según noticias tomarán parte unos 22 profesores músicos.—Agradecemos la fina invitación que la Junta Directiva ha tenido la amabilidad de mandarnos.

Gigantes.—Nuestro rumboso y magnífico Ayuntamiento, nos han asegurado, que apesar de no tomar parte alguna en las ferias, quiere que los gigantes salgan a lucir sus galas por la ciudad, a cuyo fin nos dicen, a procurado hacer una cuestación no sabemos si entre sus paniaguados ó si entre algunos fantoches sus amigos políticos. Nos alegramos pues de estar encerrados podriamos apollillarse sus Escelencias.

Elecciones.—Hoy es el primer día de elecciones municipales viéndose muy concurridos los colegios electorales por esa playade de fusionistas-conservadores-mestizos-carlistas-izquierdistas de nuestra ciudad que tanto y tanto les debe la política y en particular la libertad. De seguro que el Centro católico-carlista (íntegro) de esta sacará el mejor partido de lo que nos alegraríamos.

Fumadores.—La casa Madrenas de París, ha puesto a la venta en esta ciudad dando el depósito a D. Tomás Roca unos libritos de fumar (automatas) titulado papel *Diaphane* cuyo se recomienda por sí solo, pues es de los mejores que hasta la fecha hemos probado. No dudamos alcanzará éxito.

Publicación.—Hemos recibido el número 57 de *El Siglo*, órgano de los grandes Almacenes del mismo nombre, que contiene el siguiente:

SUMARIO TEXTO: Advertencia.—A los lectores de *El Siglo*.—Nuestros grabados.—La gran exposición, por *Luis de Taboada*.—Me caso, por *José Jackson Veyan*.—Al fin, por *Sinesio Delgado*.—De potencia a potencia, por *Eduardo de Lustonó*.—Cartas que no llegan, por *Eduardo Bustillo*.—La camisa de la Lola, por *S. O. Elidan*.—Viudo y martir, por *Vital Aza*.—La primera disputa, por *Fiacro Yrázoz*.—Lo vell y la noya por *Federico Soler (Pitarra)*.—Modas, por *N.*—Un poco de todo.—Correspondencia particular.—Última hora.—Sección de anuncios.

GRABADOS: Figurines, por *Eusebio Planas*.—Cróquis barceloneses, por *José Luis Pellicer*.—Mlle. Reichenberg.—A la luz del fuego.

La Masonería.

Pensamientos.

No faltan voces ajemas a la orden que se esfuerzan en denigrarla y calumniarla. No conce-

do los que desconocen nuestra asociación el derecho de juzgarla; así, fundándome en el conocimiento adquirido por mi mismo, no prestaré jamás oído a semejantes voces. De aquí en adelante procura con recto e ilustrado criterio distinguir y defender la orden. Si eres un firme protector suyo, no solamente afirmarás su porvenir, sino que procurarás también la sublimada satisfacción interna de haber trabajado de esparcir a su alrededor lo Verdadero y lo Bueno.

GUILLERMO I, Emperador de Alemania, el día de la iniciación de su hijo.

«La Masonería mal conocida, mal interpretada, a pesar de esto, indestructible, porque es fundada sobre las bases más sólidas: el respeto de las leyes y el amor a la virtud.»

EL DUQUE DE CHOISEUL.

«En todas las asociaciones humanas que se han formado en los diferentes pueblos del mundo, no hay ninguna que no tenga que ceder el puesto de honor a la Masonería.»

ABRAHAM

«Cuando tendrían que avergonzarse nuestros calumniadores, si conocieran nuestros principios y nuestras costumbres, y si supieran que la felicidad del mason nace de la felicidad de todos los hombres.»

BACON.

Se continuará.

SOCIEDAD CORAL ERATO

Concierto-baile.

1.ª PARTE.

- | | |
|--|------------|
| 1.ª La Multa di Portici. | de Auber. |
| 2.ª Arre Moreu. | » Venturo. |
| 3.ª Al despertar Idilio. | » Coló. |
| 4.ª Aria de Baritono del Diablo en el Poder por el socio corista | Carreras |
| 5.ª Goigs y Planys. | » Clavé. |
| 6.ª Le Lac des Feés. | » Auber. |
| 7.ª Los Tapérs. | » Daunís. |
| 8.ª Gloria a España. | » Clavé. |

2.ª PARTE.

BAILE.

Imprenta de Juan Hereu, calle Nueva, núm. 1.

Ventas.

A voluntad de su dueño se vende una casa situada en la Plaza de los Monjes, núm. 2 esquina a la calle de la Concepción y un hermoso jardín sito en la calle del Progreso, núm. 3.

Informarán en la imprenta de este periódico. 4

Relogería Suiza

DE

Juan Soler

premiado en tres concursos en el colegio de Ginebra.

FIGUERAS

Palau, núm. 13, piso principal.

Surtido completo de relojes a precio fijo.—Garantía y prontitud en composturas.

Cerrajería de José Muncanub

calle de Aviñonet, 22.—Figueras.

Grande y variado surtido de camas de hierro de todas clases y tamaños, últimas novedades, buena y excelente solidez y construcción. Precios sin competencia. Gran depósito de perchas y palanganeros de hierro.

Aviñonet, 22.—Figueras.

SECCION DE ANUNCIOS.

Lectura útil y agradable á la niñez.

ESCOGIDA Y ORDENADA

POR D. MIGUEL SADERRA Y VILALLONGA,

alumno que fué pensionado por la Excm. Diputación provincial de Gerona en la Escuela Normal de este Distrito universitario, y Director desde 1853 de la Escuela superior del Colegio público de Figueras, declarada de texto por el Gobierno de S. M. previo dictamen del Real Consejo de Instrucción pública.

Este libro, cuyo lema es *Familia, Religión, Patria, Educación y Conocimientos*, ha merecido la aprobación de la Autoridad eclesiástica y el M. I. Sr. Rector de la Universidad literaria. — Dignísimos Directores de Colegio, reputados profesores de primera enseñanza y honrados padres de familia le han dispensado la mas favorable acogida, ya como libro de texto, ya como obrita de premio, ya como precioso aguinaldo.

Se halla de venta en la imprenta y librería de Juan Hereu, calle Nueva, número 4; á 2 pesetas el ejemplar encuadernado, y con una linda cubierta como litografiada.

El Relojero Cesar Esteban.

Calle de la Subida del Castillo núm. 4. tienda, frente la Rambla.
FIGUERAS.

Se dedica con preferencia á toda clase de composturas de relojes, en las que ofrece un **50** por **100** de rebaja. Prontitud en las recomposiciones, se garantizan por un año, y **en caso de no quedar bien el reloj se le devolverá el dinero.**

Tarifa.

Por limpiar un reloj.	8.	reales.
Por repararlo.	8.	"
Por poner un Cilindro.	24.	"
Por poner un Axse de una áncora.	28.	"
Por poner un cristal.	3.	"
Por poner á los clientes minute- ras llave.	0.	"

En cinco minutos

Se pone un muelle real. 8. "

DEPÓSITO Y SUCURSAL DE LA NUEVA FÁBRICA DE VIDRIOS HUECOS

DE J. CORTADA Y COMP.^a
en Sta. Coloma de Farnés.

35, PERELADA, 35,
Figueras.

¡¡Ojo Fumadores!!

El papel **La Diaphane** único en su clase es el mas superior que ha salido hasta la fecha, y reúne una ventaja á los otros libritos que por un estudio muy sencillo cuando se abre, saca una sola hoja.

Depósito en Figueras en casa D. Tomás Roca, calle Ancha, Estanco de la Administración.

La casa Madrenas y Compañía de París calle Martyrs 14 es la única que tiene la venta exclusiva en España y Portugal por 3 años.

Los pedidos podrán hacerlos directamente ó por medio de sus representantes ó viajantes.

En Figueras representante D. Martin Madrenas, Palau, 10.

ESCUELA POPULAR.

Ó SEA,

LECTURA, ESCRITURA, GRAMÁTICA, ARITMÉTICA,
AGRICULTURA, GEOGRAFÍA É HISTORIA, GEOMETRÍA, DIBUJO
LINEAL Y AGRIENSURA.

PARA LA ENSEÑANZA DEL PUEBLO
POR D. GREGORIO ARTIZA.

Segunda edición notablemente corregida y aumentada.

Se halla de venta en la Imprenta y librería de Juan Hereu, Nueva, 4.

A los Sres. Jueces Municipales.

En la Imprenta y Librería de Juan Hereu, calle Nueva, núm. 4, se hallan toda clase de documentos para los Juzgados Municipales.

El Diablo Mundo.

Poema por D. José de Espronceda.

Se vende á 3 reales, en la Imprenta de Juan Hereu.

CENTRO GENERAL

DE

COMISIONES Y NEGOCIOS DE SOLER Y C.^a

Este establecimiento que tan necesario era en esta importante población acaba de abrir sus puertas al público en la calle Nueva, n.º 20.

AGENCIAS DE TRANSPORTES

FIGUERAS.

D. Juan Balagué y Pujol participa al público que se ha separado de su corresponsal Ayzela y á fin de servir con mas puntualidad ha establecido casa en Barcelona en la calle del Rech núm. 11.

OBRAS DE SALA Y ARNELLA. APROBADAS PARA LAS ESCUELAS DE INSTRUCCION PRIMARIA.

Curso progresivo de lectura: 1.ª y 2.ª parte Carteles de id. id.

Abecedario español: es la obrita mas apropiada para divertirse los padres con sus hijos.

Caja enciclopédica por medio de cual se puede enseñar á leer y escribir á la vez; recomendada por la Junta superior de instrucción de la provincia como consta por Registro número 763, que dice: «Examinado el Método de lectura con aplicación á las escuelas de párvulos presentado por su autor D. José Sala y Arnella, y vistas las explicaciones hechas ante la Junta por el mismo, la Corporación acordó en sesión de 21 de Junio último recomendar la obrita y útiles á ella anexos a los Maestros de la provincia, como ingeniosa y útil para la enseñanza.» Se venden en la librería de Juan Hereu, calle Nueva, núm. 4.

TRATADO COMPLETO DE COCINA, PASTELERIA, REPOSTERIA, Y BOTILLERIA. COCINA ESPAÑOLA, EXTRANJERA Y AMERICANA.

Contiene gran número de recetas de ejecución facil y segura segun la practica de los mas afamados conineros españoles y extranjeros.

Se vende á 14 reales, Imprenta de este periódico, calle Nueva, 4.

LA PREVISION.

Sociedad de seguros sobre la vida á prima fija.

Constituye capitales pagaderos al fallecimiento de los asegurados, rentas, dotes etcetera, y facilita otras varias combinaciones de gran utilidad—Detalles, calles de Lasauca, núm. 28, y Muralla núm. 7.—Figueras.